
Сессия
Верховного

Совета РСФСР
В обстановке боль

шой политической ак
тивности начала рабо
ту шестая соссия Вер
ховного совета РСФСР 
восьмого созыва.

Бурными, долго не 
смолкающими аплоди. 
сментами, стоя, депу
таты и гости встрети
ли товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю. В. Анд
ропова, В. В. Гришина, 
А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, Ф. Д. Ку
лакова, А. Я. Пельше, 
Д. С. Полянского, М. А. 
Суслова, А. Н. Шеле
пина, М. С. Соломен, 
цева, Д. Ф. Устинова, 
В, И. Долгих, И. В. Ка
питонова.

Сессию открыл Пред
седатель Верховного 
Совета РСФСР депу
тат В. А. Котельников.

Собравшиеся почти
ли вставанием память 
депутатов Верховного 
Совета республики 
А. М. Маковой, И. И. 
Наймушина, Е. М. Ри
мской, скончавшихся 
за время, прошедшее 
между ‘сессиями.

Принимается поста
новление по докладу 
мандатной комис
сии и о признании 
полномочий вновь из
бранных депутатов 
Н. А. Рожкова и А. Н. 
Семенова.

Утверждается пове
стка дня сессии.

1. О Государственном 
плане развития народ
ного хозяйства РСФСР 
на 1974 год.

2. О Государствен
ном бюджете РСФСР 
на 1974 год и об испол
нении Государствен
ного бюджета РСФСР, 
за 1972 год.

3. Об утверждении 
Указов Президиума 
Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом о Госу
дарственном плане раз
вития народного хо
зяйства РСФСР на 
1974 год выступил за
меститель Председате
ля Совета Министров 
РСФСР, председатель 
Госплана республики 
депутат К. М. Гераси
мов.

С содокладом пла
ново-бюджетной, от* 
раслевых комиссий 
по делам молодежи и 
по охране природы 
Верховного Совета 
РСФСР о Государст
венном плане развития 
народного хозяйства 
республики на 1974 
год, о Государственном 
бюджете РСФСР на 
1974 год и об исполне
нии Государственного 
бюджета за. 1972 год 
выступил председатель 
планово-бюджетной ко
миссии депутат С. Н. 
Сабанеев.

Затем на сессии на
чались прения.

19 декабря сессия 
Верховного Совета 
РСФСР продолжала 
работу. (ТАСС).

Встреча 
в Кремле
18 декабря в Кремле 

состоялась встреча Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнева с Первым 
секретарем ЦК ПОРП 
тов. Э. Тереком.

В сердечной, друже
ской атмосфере' были 
обсуждены вопросы, 
представляющие инте
рес для обеих стран 
и партий.

ПЯТИЛЕТКЕ—УДАРНЫЙ ТРУД

хорошие ..
=- ПРИВЕСЫ

Заботливо ухаживает за, своими 
питомцами телятница совхоза «Бело- 
мечетский» Вера Кондратьевна Лит. 
виновская. На ее попечении 50 те
лят. Каждый из них за сутки при
бавляет по 750 граммов. Это на 350 
граммов больше задания. В ноябре 
телятница по привесам молодняка 
опередила своих подруг и заняла 
первое место.

На снимке: В. К. ЛИТВИНОВСКАЯ.
Фото П. БРЯЗГУНА.

Недавно районный комитет КПСС, 
исполком райсовета Депутатов трудя
щихся горячо поздравили животно
водов совхоза «Восход» с трудовой 
победой. Включившись во Всесоюз
ное социалистическое соревнование, 
работники молочного животноводст
ва одними из первых в районе вы
полнили народнохозяйственный 
план по реализации молока 
государству. В счет будущего года 
его отправлено около 300 тонн.

Замечательных успехов добились 
скотники, занятые откормом живот

ных. Интенсивное кормление скота 
обеспечило высокие привесы. Это по
зволило досрочно выполнить народ
нохозяйственный план по поставкам 
мяса. Достойный вклад внесли пти. 
цеводы. Они также завершили годо
вой план. Государству отправлено 
1670 тысяч яиц.

Сейчас животноводы разрабаты
вают планы на будущий (од, в ко
торых предусматривают выполнить 
пятилетку за четыре года.

В. ПЕТРОВ.

1ОО тонн сверх плана
Труженики молочно

го животноводства кол
хоза имени Октябрь
ской революции 16 де
кабря отправили на 
приемные пункты го
сударства последнюю 
тонну молока, преду
смотренную годовым 
народнохозяйст в е н- 

ГОДОВОЙ ПЛАН—ДОСРОЧНО!

Московская область. Коллектив Истринского мо
лочноконсервного комбината детских продуктов на 
полтора месяца раньше срока выполнил план 
третьего, решающего года пятилетки.

Дополнительно к программе выпущено молочной 
продукции на 2 миллиона 800 тысяч рублей.

На снимках (слева направо): выпускница Калуж
ского технологического техникума молочной про
мышленности Зоя Бибикова работает сменным хи
миком лаборатории комбината; проверка работы 
распылительной сушки; готовая продукция комби
ната.

Фото Н. АКИМОВА. (Фотохроника ТАСС).

Райисполком доводит до сведения 
} депутатов районного Совета, что чет

вертая сессия районного Совета депу
татов трудящихся (XIV созыва) сос. 
тоится 27 декабря 1973 года в 10 ча
сов утра в Кочубеевском Дворце 

; культуры.
На рассмотрение районного Совета 

выносятся вопросы:
Отчет о работе исполкома районно- 

. го Совета депутатов трудящихся за 
! 1973’год.

О Государственном плане развития; 
народного хозяйства, подведомствен-( 
него районному Совету, на 1974 год.}

О бюджете района на 1974 год. '
1

На сессию приглашаются депутаты { 
районного Совета, Верховного Совета} 
РСФСР, краевого Совета депутатов } 
трудящихся, председатели исполко-} 
мов сельских Советов, руководители» 
колхозов, совхозов, предприятий, уч. i 
реждений и организаций. <

ным планом. Сверх 
плана уже поступило 
30 тонн продукции. В 
счет нового года жи
вотноводы ■ предпола. 
гают поставить его не 
менее 100 тонн.

. Колхозники, проана_ 
лизировав итоги Все
союзного соревнования

и третьего, решающего 
года девятой пятиле г- 
ки, готовятся к приня
тию новых обяза
тельств на зимний пе
риод 1973 — 1974 годов.

Г. ДЖУНЕВ, 
секретарь парткома 
колхоза имени Ок
тябрьской революции.

В полете „Союз-13“
Сообщение ТАСС

В СООТВЕТСТВИИ с программой ис
следований в околоземном космическом 
пространстве 18 декабря 1973 года в 14 
часов 55 минут по московскому времени 
в Советском Союзе осуществлен запуск 
космического корабля «Союз-13».

Космический корабль пилотирует 
экипаж в составе командира корабля 
майора Климука Петра Ильича и борт- 
инженера Лебедева Валентина Виталье
вича.

Программа орбитального полета пре
дусматривает: проведение астрофизичес
ких наблюдений звезд в ультрафиолето
вом диапазоне с помощью установленной 
на борту системы телескопов «Орион-2»;

спектрозональную съемку отдельных 
участков земной поверхности с целью 
получения данных для решения народно
хозяйственных задач;

продолжение комплексной проверки 
и испытаний бортовых систем космичес
ких кораблей «Союз»:

дальнейшую отработку процессов 
ручного г и автоматического управления, 
а также методов автономной навигации 
в различных режимах полета.

С экипажем корабля «Союз-13» под
держивается устойчивая радио- и теле
визионная связь.

Самочувствие космонавтов товарищей 
Климука и Лебедева хорошее, бортовые 
системы работают нормально. Космо
навты Климук и Лебедев приступили к 
выполнению намеченной программы по
лета.

МАЙОР КЛИМУК 
ПЕТР ИЛЬИЧ

Петр Ильич Климук 
родился в 1942 году в 
селе Комаровка Брест
ского района Брест
ской области.

После окончания в 
1964 году Черниговс
кого высшего военно
го авиационного учи
лища служил в Воен
но-Воздушных Силах.

Во время службы 
Климук П. И. показал 
себя первоклассным 
летчиком, освоил не
сколько типов само
летов.

В 1963 году он был 
принят в ряды Ком
мунистической партии 
Советского Союза.

В отряд космонавтов 
Климук П. И. был за
числен в 1965 году. Он

ЛЕБЕДЕВ 
Валентин Витальевич

Валентин Виталье
вич Лебедев родился 
в 1942 году в Москве.

С 1960 по 1966 год 
учился в Московском 
авиационном институ
те им. С. Орджоники
дзе. ■

После окончания ин
ститута Лебедев В. В. 
работал в конструктор
ском бюро, где проя
вил себя эрудирован, 
ным и инициативным 
инженером. Он актив
но участвовал в разра
ботке и испытаниях 
новых систем косми
ческих аппаратов, за. 
нимался изобретатель
ской деятельностью, 
имеет несколько ав
торских свидетельств.

В 1971 году Лебедев 
В. В. был принят в ря

прошел полный курс 
подготовки к косми
ческим полетам на ра
зличных пилотируе
мых аппаратах. С 1973 
года Климук П. И. — 
слушатель Военно-Воз
душной академии им. 
Ю. А. Гагарина.

Жена космонавта 
Лилия Владимировна 
учится в 1_м Москов
ском медицинском ин
ституте им. И. М. Се
ченова. У них растет 
сын Михаил пяти лет.

Отец космонавта по
гиб во время Великой 
Отечественной войны, 
мать Марфа Павловна 
живет в селе Кома
ровка Брестской облас
ти.

ды Коммунистической 
партии Советского Со
юза.

В отряд космонавтов 
Лебедев В. В. был за
числен в 1972 году, 
прошел полный курс 
подготовки к косми
ческим полетам. Ва
лентин Витальевич ув
лекается авиационным 
спортом, имеет первый 
спортивный разряд.

Жена космонавта 
Людмила Витальевна 
работает инженером в 
конструк|горском бюро, 
их сыну Виталию один 
год.

Отец космонавта Ви
талий Владимирович 
умер в 1968 году. Мать 
Антонина Федоровна 
живет в Московской 
области.

С ПОБЕДОЙ, ТОВАРИЩИ!

ИЗВЕЩЕНИЕ



На страже 
народного 
добра=

ПЕРВООЧЕРЕДНАЯ
ЗАДАЧАУВЕРЕНА, что человек, одевая ра

бочую спецовку или празднич
ный костюм и отправляясь на 

работу или какое-либо торжество, 
обычно -не задумывается над тем, 
кто сшил этот костюм или спецовку, 
каких это стоило усилий. .

Мы же, швейники, думаем не толь
ко над тем, чтобы люди с удовольст
вием носили сшитые нами костюмы, 
но чтобы таких костюмов было боль
ше. Т4 надо сказать, что это в опреде
ленной степени удается нашим рабо
чим и специалистам. В течение ны
нешнего года коллектив предприя
тия успешно справляется с плановы
ми заданиями и обязательствами, 
рекламаций по качеству реализуе
мой продукции не поступает. .Это 
достигнуто благодаря тому, что воп
росы рационального использования 
материалов, борьба за качество нахо
дят самое пристальное внимание 
всех общественных организаций, в 
том числе и народных котролеров.

Нет, пожалуй,., такого участка на 
нашем предприятии, где бы дозорные 
не осуществляли своего постоянного 
контроля. Летом нынешнего года 
мы столкнулись если ие- с предви
денным, то во всех отношениях с 
нежелательным для нас фактом. 
Речь идет об увеличении расхода 
ткани на основную нашу продук
цию — костюм рабочий хлопчатобу
мажный. Дело в том, что до июля 
месяца мы укладывались в сущест- 
втющую норму расхода —4,03 ква
дратных метра Шани на единицу 
продукции. Но уже за третий квар
тал она составила 4,07 квадратных 
метра. Это вызвало обоснованную 
тревогу наших специалистов и рабо
чих, ибо прямо сказывалось на повы
шении себестоимости продукции и 
снижении плана прибыли предприя
тия.

Заметно это стало потому, что у 
нас ежемесячно ведется анализ Фак
тического расхода сырья на единицу 
производимой продукции. Осущест
вляется это нормировщиком по 
сырью и инженером по анализу 
сырья Г. X. Назировой и О И. Воро
бьевой, которые являются нашими 
активными народными контролерами. 
Не вдаваясь подробно в существо 
технологического процесса. скажу 
только, что причиной ’ повышения 
расхода ткани явилась замена лекал, 
так как старые не соответствовали 
новому ГОСТу.

Чтобы в деталях выяснить этот 
вопрос, на фабрике была создана ко
миссия, в которую вошли и члены 
группы народного контроля. Провер
кой охватили два участка — подго
товительный и раскройный. И как

выяснилось, именно здесь ш<_л неза
планированный расход ткани.

В частности, в подготовительном 
цехе были установлены неточ
ный промер ткани, нарушения в 
учетной документации. В закройном- 
цехе провели десять контрольных 
расчетов тканей, которые показали, 
что и здесь имели место нарушения 
технологического цикла. На основа
нии результатов проверки разработа
ны мероприятия, и, как свидетельст
вуют результаты, сейчас нет отклоне
ний от норм расходования ткани.

Народные контролеры постоянно 
следят за качеством выпускаемой 
продукции. Причем эта работа про
водится не тогда, когда готовая про
дукция поступает в отдел техническо
го контроля и сделать уже ничего 
нельзя, лишь отправить на переделку, 
а с того момента, как ткань поступает 
на предприятие.

В активе наших дозорных кон
троль за получаемым сырьем, от
грузкой контейнеров готовой продук
ции, расходование фурнитуры, состо
яние технологического и наличие 
резервного оборудования. Это имен
но те вопросы, без решения кото, 
рых коллектив предприятия не мо
жет успешно справляться с плановы
ми заданйями и обязательствами и 
давать продукции больше, лучшего 
качества, с наименьшими затрата
ми.

У нас не мало принципиальных ак
тивных дозорных таких, как В. А. 
Сердюкова, Н. П. Середа, Р. И. Боб
кова, которые своей неутомимой об. 
щественной работой способствуют 
решению насущных хозяйственных 
задач, изысканию резервов повыше
ния эффективности общественного 
производства.

Прибавилось забот у народных 
контролеров и с открытием у нац на 
фабрике общественной столовой. В 
самом начале здесь наблюдалось 
очень много безобразий: и чистота 
не соблюдалась, и пища готовилась 
невкуцно. Было много нареканий 
со стороны рабочих, и они были 
справедливыми. Но и в этом вопросе, 
к чести наших дозорных, наведен 
должный порядок.

Завершая тпетий. решающий год 
пятилетки, коллектив фабрики полон 
оешимости досрочно выполнить его 
задания и рвои обязательства. В этом 
народные контролеры видят свою 
первоочередную задачу.

В. ЯМПОЛЬСКАЯ, 
председатель группы народного 

контроля швейной фабрики.

Способов хране
ния сельскохозяй
ственной техники 

известно немало: кон
сервация в гаражах, 
под навесами или на 
специально отведен
ных сгрейдированных 
площадках. Велбме- 
четские механизаторы 
предложили и, с мол
чаливого согласия Ви
талия Ивановича Му- 
хотина, главного инже
нера совхоза, внедри- 
у себя новый способ 
который мы предлага
ем назвать «подвор
ным».

Суть его такова. Ра
ботает себе сеятель в 
поле, досевает к вече
ру последние гектары, 
бьет шапкой о земь (от 
радости) и отправляет
ся на ночь домой (на 
тракторе с сеялкой). 
Утром надевает шапку 
(по привычке), остав

ляет у двора сеялку 
(за ненадобностью) и 
спешит в поле. Энное 
время спустя заканчи
вает боронование, 
складывает бороны у 
двора и идет выбирать 
себе культиватор...

Отгремит уборочная, 
едет герой жатвы, ук-

ревнования под деви
зом «Ну, погоди!»

«Делу время — по
техе час, — говорят 
механизаторам инже
неры и механики.—От
дохнули, а теперь 
марш по домам ре
монтировать технику, 
соблюдать правила ее

шинах, с влипшим 
грязь подборщиком 
в недалек<?м прошлом 
бывший красавец ком
байн «Колос». (Смот
рите фото). После хле. 
боуборки бросил его

Хранение техники по-беломечетски

предела. когда насту
пает инг] э.ркт, мы и 
сообщаем заранее один 
из адресов подворного 
хранения сельхозма
шин.

Предлагаем опыт бе- 
ломечетцев изучить, 
обобщить и... не рас
пространять старшему 
инженеру госсельнад. 
зора М. С. Мелехову. 
С этим стоит поспе
шить, ибо члены груп
пы народного контро
ля совхоза «Беломе- 
четский» могут вспом
нить о своих функци
ях и опрометчиво зап
ретить «новый» спо. 
соб постановки сель
хозмашин на зимнее 
хранение.

Ген. ЛИСТОПАД.
Фото П. ВРЯЗГУНА.

рашенный венком из 
колосьев к себе домой 
на степном корабле, а 
если не герой — с зер
ном в бункере.

Осенью машинные 
дворы переоборудуют 
под парники, а сгрей- 
дированные площадки 
дарят школьникам 
для проведения со

хранения и т. п. и т. д.».
В дальнейшем отря

ду инженерно-техни
ческих работников ос
тается раз в декаду 
для отчета собрать го
товые рапорты.

Плотным конным 
строем (потому что ма
шины во дворах шо
феров) встают они пе

не дадим спуску под
воротникам, не допус
тим в этой декаде 
приписок!».

У дома № 5 по ули
це Буденного в стани
це Беломечетской ин. 
женерно-тёхническ и й 
разъезд явно не побы
вал. Потому и стоит 
на полуспущенных

здесь на «хранение» 
комбайнер Маликов
Владимир Иванович.

Представьте. как 
обрадуется руководст
во совхоза, обнаружив 
к новой страде зава, 
лившийся на чьем-то 
дворе комбайн, трак
тор или сеялку. Чтобы 
волнение не достигло
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лись, саншар-.и.е на *рерме не 
соблюдались, периодически вспыхи
вали инфекционные заболевания, в 
дополнение к этому была вскрыта 
большая яловость коров.

Несмотря на неоднократные заме
чания и предупреждения Г, И. Зе. 
лянин для улучшения положения 
дел в животноводстве мер никаких 
не принимал. Поэтому была создана 
специальная комиссия в составе 
представителей народного контроля, 
рабочкома и сельского Совета. Ре
зультаты проверки были доложены 
парткому и дирекции совхоза, и ко
миссия внесла предложение освобо
дить от занимаемой должности-Зеля
нина, которое было поддержано. 
Главный зоотехник Руденко был по
нижен в должности, техник-осемена
тор Охонько переведен на разные 
работы. Как говорится в таких слу
чаях, справедливость восторжесгво. 
вала, виновные понесли заслуженное 
наказание.

Многие сигналы, которые поступа. 
ют в народный контроль, говорят о 
кровной заинтересованности наших 
людей в устранении недостатков, 
пресечении неблаговидных поступ
ков.

Надо сказать, что народные конт
ролеры нашего хозяйства в боль
шинстве случаев оправдывают ока. 
заниое им доверие коллективов тру
дящихся, принципиально, по-делово
му подходят к решению хозяйствен
ных задач. На хуторе Дегтяревском 
живет Иван Ефимович Канавченко. 
Давно находится на заслуженном от
дыхе. Но беспокойный он человек, 
активно участвует во всех мероприя
тиях. Умеет вовремя остановить рас
хитителя,'хапугу, тех, у кого не чис
ты руки на общественное достояние.

В первой бригаде работает тракто
ристом А. П. Остроухов, который от. 
личается добросовестным отношени
ем и к своему делу, и к выполнению 
общественных поручений. Здесь же 
трудится и другой наш народный кон
тролер Зинаида Ивановна Швец. В 
период начавшегося ремонта техни
ки прибавилось общественных хло
пот и у Г. Андрианова, который по
стоянно следит за качеством ремон
та, соблюдением распорядка дня, тру
довой дисциплины.

Образно говоря, народные контро
леры — это наши глаза и уши, и 
каждый из них стремится внести 
посильный вклад в обшее дело. И 
в том. что хозяйство успешно споав- 
ляется с заданиями по. многим ги
дам сельскохозяйственной продук
ции, есть немалая заслуга дозооных. 
Нет сомнения в том. что они и 
впредь будут зорко стоять на страже 
народного добра.

А. СКУРИДИН 
председатель группы народного 
контроля совхоза «Междуречен.

скйй».

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ народных конт 
ролеров многогранна, поэтому 
составляя планы работы на квар

тал, бюро группы народного контро. 
ля совхоза «Междуреченский» учи
тывает при этом все стороны сель
скохозяйственного производства, со
блюдения трудовой дисциплины, воп
росы сохранности социалистической 
собственности.

В частности, на последние три ме. 
сяца нынешнего года мы намети
ли провести проверки качества убор
ки поздних сельскохозяйственных 
культур, реализации продукции, зи
мовки общественного животноводст
ва, наличия и рационального исполь
зования кормов, ремонта техники и 
сельхозмашин, подготовки парнико. 
вого хозяйства в овощеводстве и 
другие.

Вопросов много, и каждый из них 
требует оперативного решения, про
верки исполнения намеченных ме
роприятий. Такой подход тем более 
важен, что сейчас в постах и группах 
началась отчетно-выборная кампа
ния, которая призвана еще выше 
поднять роль и значение народных 
дозорных, обеспечить их активное 
участие в выполнении задач, опреде. 
ленных не, - девятую-пятилетку.

Прежде всего хотелось бы отме
тить тот факт, что народные контро
леры нашего хозяйства — это боль
шая общественная сила. Их хорошие 
начинания всегда находят понима
ние и поддержку в партийном коми
тете, у дирекции совхоза. И примеров 
этому не мало. Междуреченцы все. 
где славились получением высоких 
надоев молока, замечательными мас
терами животноводства. Но, как 
справедливо отмечала ранее газета, 
эв последнее время положение в 
этой отрасли резко ухудшилось. В 
чем причина этого ненормального 
явления?

А причина в том, что специалис
ты совхоза, непосредственно отвеча
ющие за продуктивность скота, сани
тарно-гигиеническое его содержание, 
не проявляли добросовестности в вы
полнении своих прямых обязаннос
тей. Бывший главветврач Г. И. Зе
лянин, главный зоотехник П. И Рт- 
денко, техник-осеменатор Н. П. 
Охонько заботились больше о своем 
благополучии, чем о животных на 
фермах. Ветеринарная служба была 
запущена до крайности, профилак
тические мероприятия не проводи-

ред мехмастерскими. 
Вперед выезжает
главный инженер на 
белом коне с авторуч
кой наперевес. Нег
ромко подает коман. 
ду: «Вперед, ребяга,



Рассказы о коммунистах.
Год назад в Голубом зале «Комсомольской правды» на встрече моло

дых животноводов старший чабан колхоза «Красная звезда» 
Алексей Анотин от имени своей бригады зак лю чил 
договор на социалистическое соревнование с чабанами из Киргизии и 
Казахстана Аскирбеком Назаралиевым и Саркисом Сулеймановым. И 
вот год на исходе. Какими же показателями заканчивает его бригада Ано
тина?

1 ЕДАВНО слышал выступление 
А. Анотина на комсомольской конфе
ренции. Тон — боевой, уверенный. 
Алексей рассказывал делегатам о де. 
лах комсомольцев. Поделился радо
стной вестью: план продажи зерна 
в этом году колхоз выполнил на 174 
процента, впервые за все годы су
ществования колхоза много получи
ли и животноводческой продукции. 
В общем успехе — и доля бригады 
Анотина. От каждого валушка его 
бригада получила по 4,1 килограм
ма шерсти —считай на 200 граммов 
больше, чем было намечено обяза
тельствами, и привесы хорошие.

—А сейчас, — сказал он с трибу
ны,— у нас планы получить шерсти 
и мяса еще больше...

Характерная черта Анотина: сде
лав шаг, он вновь стремится продви
нуться вперед.

Кто из чабанов не знает, что ва
лушки самая худшая категория овец. 
Кого кормят лучше. Конечно, матку

и ярку. Хуже валушков. Здесь нет 
преемственности, не те настриги. 
Маточная отара, к примеру, другое 
дело. Но Анотин рассудил по.друго
му: будешь кормить и ухаживать 
лучше—получишь больше. Помнил 
слова матери: любой комнатный 
цветок зацветет — создай только ус
ловия.

Все лето в заботах прошло: корма
ми жил. Не ждал готового: сам уча
ствовал с чабанами на косовице 
трав. Помогли комсомольцы. Зато те
перь рядом с кошарой траншея си. 
лоса, завезены концентраты, не один 
стог сена...

Здесь мы и встретились. С вилами 
в руках он стоял на бричке и 
навильник за навильником уклады
вал сено. Вечерело. Рано сменяет, 
ся сумерками короткий зимний день. 
Но сумерки — это еше не конец дня. 
Анотин вместе с А. И. -Поповым (Са
ша Максименко на выходном) разда. 
ет корма. Отаоа в 800 голов разделе
на на две группы: в одной слабые, в 
другой валушки покрепче. Если кор
мить их вместе, то слабые станут 
еше слабее.

Чабанские будни... Только раздал 

сено, за другое берись. В кошаре у 
них десяток больных овец. Этих за
стуженных им и передали. Анотин 
«врачует». Поит рисовым отваром 
ослабевших животных, но особому 
рациону кормит. При свете фонаря 
«Летучая мышь» он возился у кор. 
мушек.

Именно' здесь вспомнились слова 
тех людей, у кого я спрашивал о нем.

Чабан А. И. Попов:
—Хороший парень Алексей. Ла

дим мы сейчас, понимаем друг дру
га. Три года назад, когда пришел сю
да, то и дело спраштдвал, как лучше. 
Сейчас, хоть и знает, а все такой же 
простой...

Зоотехник бригады В. И. Монас 
гырская:

За него говорят его дела. В сентяб 
пе принял "валушков. Вес каждого а 
среднем — 24 кг, в конце ноября еде 
дали перевес — 28,70. Это Же просто 
хопошо.

Секретарь парткома Б. Ф Кузне 
нов:

—Как.то Анотин попросил: «Не во 
зите. не отрывайте меня- от работ1-’. 
Нагрузки—вто одно я вот ра-”'-те гое. 
рания...» Он у нас секретарь партий

ной организации бригады № 2, член 
парткома, кандидат в члены райко
ма комсомола. И еще черта: никогда 
не жалуется...

Это точно: не приучен Алексей к 
тому. Об Анотине писала «Комсо
мольская правда». Заслужил, значит. 
Анотин принял на себя высокие 
обязательства. Выполнил. Кто сейчас 
намеревается получить еще больше? 
Анотин. Но никогда от него никто не 
слышал, что плоха бытовка, в кото
рой ничего не сготовишь. Суточное 
дежурство на холодном пайке дает
ся трудно. Поставить газовую печку, 
позаботиться о чабанах в колхозе не. 
досуг.

Энтузиазму молодых не нужно 
создавать тепличные условия, но и 
испытывать неудобствами — также. 
Ч если человек никогда не заикает
ся о трудностях, то это не значит, 
что можно не замечать их.

Когда пришла пора уезжать, АнО- 
тин сказал:

—Скоро в Москву поеду, итоги под
водить. Интересно встретиться с со
перниками, ведь год прошел .. Для 
меня он удачны’* ...

Это мог быть любой год. но чтоб он 
-тал удачным, нужны были харак- 
-->п и сила двадцат’-щестилетнего 
коммуниста Алексея Анотиня. неу
бывающего парня и хорошего чаба. 
на,

А ВЕЛИЧКО
Колхоз «Красная звезда-

СКОТУ—ОБИЛИЕ КОРМОЙ

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
КОЛХОЗ «Казьмин- 

ский» является са
мым крупным хо

зяйством в нашем рай
оне. Хозяйство содер
жит огромное пого. 
ловье ‘ крупного рога
того скота, овец, сви
ней, птицы, для кото
рого в течение года 
требуется большое ко
личество разнообраз
ных iiopMOB, в том чи
сле и малосъедобные 
грубые. Это постоянно 
заставляет специалис. 
тов искать методы 
приготовления кормов, 
которые способствова
ли бы высокой их по- 
едйемости и перевари
мости.

В хозяйстве начали 
внедрять скармлива
ние смесей, включаю
щих измельченную со
лому, сено, концентри. 
рованные корма. Такие 
кормосмеси скармли
вали в основном круп
ному рогатому скоту 
и некоторым группам 
овец.

Расширение произ
водства травяной му
ки позволило добав
лять этот высокопита. 
тельный корм в из
мельченные кормосме
си и сделать их более 
полноценными. Вклю
чение травяной муки в 
состав смесей улучши
ло их поедаелУость

Производством тра. 
вяной муки колхоз за
нимается давно. А в 
1970 году в нашем хо
зяйстве вступил в 
строй кормозавод. В 
зимний период с по
мощью агр е г а т о в 
«АВМ-0,4» и грануля
торов завод произво
дит свыше 30 тонн

полнорационных гра
нулированных кормо- 
смесей в сутки, вклю
чающих молотую со
лому, сено, травяную 
муку, концентрирован, 
ные и минеральные 
коома. В прошедшем 
сезоне мы произвели 
714 тонн травяной му
ки. Сейчас делаем гра
нулы. В склады посту
пило 566 тонн гранул.

Бесперебойную оабо- 
ту агоегатов кормоза. 
вода обеспечивают гра- 
нулятоощик И. Коваль, 
пабочие «АВМ-6.4» Н. 
Омельченко, Г. Кузь
менко.

На протяжении нес
кольких лет крупный 
рогатый скот колхо
зом сдавался государ
ству в основном ниже 
средней упитанности, 
с низким живым ве
сом 23П—250 килограм
мов, Объясняется это 
тем, что в стойловый 
пепиод постоянный де
фицит кормов, особен, 
но сильных, тормозил 
организацию откорма.

Сейчас на откорм 
поставлено более двух 
тысяч голов скола сре
дним весом 220 ки
лограммов. Гранулами 
начали кормить и ма
точное поголовье овец. 
Вопрос механизиро
ванной раздачи гранул 
я кормчтцки у нас ре. 
шен. Кбпмим живот
ных три раза в день.

Рецепты производ
ства полнорационных 
гранул для крупного 
рогатого скота на от
корме несколько отли
чаются' от применяе
мых в овцеводстве. На- 
пример, сейчас для

крупного рогатого ско 
та в состав гранул 
включаем 50 процен
тов соломы. 30 про 
центов зеоносмесей. 1° 
пооие’тнов травяной 
муки, 1 ппопент мит
ральных копмов.

О пользе гранул го
ворят "лепгю’нне Фак 
ты. г-*-..-..-, снятой- 
Н?»гА nrir>v
naocTBv готовил м* 
КИЛОГ^ЭММЯ. ^ТО бп.ТП- 
Щ0 >ТД на 14
килогпям мпч Т’еялизз- 
ционная цена одного 
животного составила 
F5O4 DVp.TTCT пои плане 
414. Ил 612 голов ^ско
та. спайного государст
ву. Я0 поотте^тои при
знано рьтетпей упитан
ности. На производство 
одного центнер® при
весов затпачено 10 кор
мовых единиц при 
плане 10,5.

Планировали в 1973 
году сдать государству 
266 тонн мяса. За один
надцать месяцев его 
реализовано 221.3 тон
ны. Сейчас животно
воды завершают годо
вую программу.

Новая технология от 
корма по существу впе
рвые в этом зимнем се
зоне начинает дей
ствовать, но уже
сейчас можно ска
зать, что она позво
лит хозяйству полу
чить сверх плана за 
высокую упитанность 
скота десятк.» тысяч 
рублей.

И. ПИВОВАРОВ, 
технолог по приго

товлению кормов.
К. БРЕХИНА, 

зоотехник откормоч
ника колхоза «Казь- 

минский».

Четверть века работает шофером в колхозе имени Ленина Дмитрий 
Сергеевич И аенко. Более десяти из н;:х он нс ит звантю ударника комму, 
нистического труда. Сейчас опытный, . мастер в ;нт- автозаправ- 
щик «ГАЗ-52». За доблестный труд Дмитрий Сергеевич награжден ленин
ской Юбилейной медалью.

На СНИМКЕ: Д. С. Исаенко. Фото П. ₽РЯЗГУНА.

СИБИРСКИЙ ПОЧВОТРОН
Какие процессы происходят в за

сушливых почвах при их обработке 
разными орудиями? На разгадку этих 
тайн суровая Сибирь отпускает ис
следователям короткие летние меся
цы. Ученые Сибниисхоза разработа. 
ли оригинальный почвотрон, кото
рый позволит исследовать активные 
процессы в почвах круглый год. Ги
гантскую камеру искусственного 
климата «заселят» монолитами раз
личных почв. Автоматы по желанию 
исследователей создадут жаркое или 
прохладное, сухое или влажное ле

то, нужное освещение. Все так, как 
в природе. Камерные сельскохозяй. 
ственные орудия смоделируют любой 
вид обработки полей. Разгадка поч
венных процессов, знание которых 
гак необходимо земледельцам, уско
рится.

Почвотрон приступит к работе в 
новом году,

В. ЛОБОДА, 
корр, ТАСС.

Омск.

будем выращивать огурцы на соло
менных тюках. В 12 теплицах тюки 
у нас заложены.

Одновременно прессуется солома, 
готовятся рассадницы для ' выращи
вания рассады огурцов. В теплицах 
организованы бригады по ремонту 
теплиц, теплогенераторов. Сейчас пе
ред инженерной службой ставится 
задача расширения пункта обогрева 
воды, так как при вынашивании огур
цов на тюках ее требуется в 2—3 раза 
больше, чем, при выращивании в 
грунте теплицы.

В январе начнем укрывать тепли
цы. Но уже сейчас ведем склеивание 
пленки. Продолжаются подвоз земли 
в теплицы, засыпка зейЛи в горшки. 
Эти пяботы будут выполнены в срок.

В этом голу нашими умельцами 
была сделана и опробована подвесная 
лопога в теплине. Тепличницы об 
этом новшестве отзываются со слова
ми блэгодайности к тому, кто это сде
лал. Нами сделан заказ в Кочубеев
ское,- объединение «Сельхозтехника» 
на строительство подвесной дороги во 
всех теплинах еще весной этого гола, 
но уже наступил новый сезон, а под- 
ве'’ные дороги не сделаны.

Труженики нашего хозяйства, пре
одолевая все трудности и неурядицы, 
полны решимости * выполнить пяти
летку ДОСРОЧНО.

А. ШЕНГЕЛИЯ, 
главный- агроном совхоза «Правоку

банский».

С хорошим 
качеством

Механизаторы совхоза «Восход» готовят технику 
к будущему сезону. Из 101 трактора, имеющихся 
в хозяйстве, 96 исправных, но многие из них тре
буют профилактического ухода.

С хорошим качеством .вышли из ремонта трак, 
торы в четвертом квар'тале. Сейчас специалисты 
составили график ремонта техники на первый ква
ртал будущего года. Выдать паспорта готовности 
тракторам здесь решено к 23 февраля.

В. ЛУЧЁНОК.
Звезда Прикубанья 3 cig.

Навстпечи весне

ОВОЩЕВОДЫ 
ГОТОВЯТСЯ
В СОВХОЗЕ «Правокубанский» 

большое внимание уделяется сво
евременности выполнения всех 

работ. Специалистами составлены 
графики проведения работ, указан их 
объем и срок исполнения. Графики 
имеются в каждой бригаде и отделе
нии.

В на< , .идее время для выращива
ния качественной рассады под уро
жай будущего года полностью заве 
зена дег ’овая земля. Из 2000 тонн 
парникового грунта приготовлено 
1000 тонн. Этого достаточно, чтобы 
вырастить раннюю рассаду капусты, 
помидоров. Полным ходом идет за
готовка биотоплива.- Заканчиваем 
подготовку парниковых рам и коро
бов. ремонтируем электропарники и 
эЛектпорассадницы. К концу месяца 
подготовка их полностью будет за
вершена.

С неменьшим напряжением тру
дится и бригада тепличниц. Сейчас 
Основное внимание уделяем укладке1 
соломенных тюков в теплицы. Пер
вый опыт выращивания огурцов на 
соломенных тюках был заложен зи
мой 1973 гола и опрлплал себя. По
этому в новом сезоне в 25 теплицах

20 декабря 1973 г»



Спрашивают —отвечаем

I’ КЕМ МНЕ ОХОТИТЬСЯ? II
Письмо. «Вчера воз 

вратился из больницы, 
надеялся вскоре поохо
титься, но получил ого
рчение, прочитав в га
зете статью «Поохоти
лись!». , Меня не огор
чило то, что охота на 
зайца запрещена на 
два сезона. Непонятно 
другое, почему на ли
су можно охотиться 
только коллективом, а 
индивидуально запре
щено. Как быть, если 
я один на хуторе? Где 
мне искать нужный 
коллектив?

М, ЕВСЮКОВ, 
охотник».

Ответ. «Тов. Евсюков, ' 
вы, как охотник, сос- { 
тоите на учете в охот- } 
коллективе хутора Пет- * 
ровского. Однако охо. * 
титься можете в соста- ' 
ве и других групп охот- ' 
ников. Комплектуйте } 
группу и... ни пуха J 
вам ни пера! Но в к 
одиночку нельзя —это i 
запрещено, а нарушать I 
правила никому не } 
позволено. J

%
В. ЛИННИК, J чI 

председатель район- ' 
ного общества охот- { 
ников». }

Сверх 
задания

На хуторе Воронеж
ском хорошо знают 
магазин товаров пов
седневного спроса, где 
работает продавцом 
Елена Павловна Губа
нова. Ударник комму
нистического труда, она 
хорошо знает запросы 
покупателей, всегда по
может дать добрый со
вет. У Елены Павлов
ны отличные производ
ственные показатели. 
План одиннадцати ме
сяцев она выполнила 
на 104,0 процента. До
полнительно к зада
нию продано товаров 
на 9 тысяч рублей.

Н. ЧМУЛЕВ, 
директор Ивановского 
предприятия рознич
ной торговли.

А где же 
забота?

Капризна нынешняя 
зима. То внезапно за
рядит ситечный дождь, 
то заверховодят про
дувные ветры. Неус
тойчивость зимней по
годы особенно хорошо 
чувствуем мы, авто
слесари Кочубеевской 
автотранспортной кон
торы крайпотребсоюза. 
Как правило, с утра 
получаем от механика 
задание и расходимся 
по рабочим местам. И 
вот тут_то возникают 
передряги.

Все дело в том, что 
теплую одежду нам не 
выдают, а на морозе 
долго с металлически
ми частями не порабо
таешь. Главный инже- 
женер Н. Сидоров не 
заботится о бытовых 
условиях рабочих и 
свое мнение по этому 
вопросу выражает так: 
кому нужна теплая 
одежда, пусть за свой 
счет покупает. Если не 
нравится, пиши заяв
ление и рассчитывайся.

Столь категоричные 
слова вряд ли будут 
способствовать повы
шению производитель
ности труда на паед- 
приятии.

Деятельность проф
союзной организации 
также ограничивается 
словами на бумаге. И 
слесари по сей день 
продолжают мерзнуть 
у машин, сетуя иа 
свою незавидную 
участь.

П. МАРКОВ.

ВСТРЕЧА ДРУЗЕЙ
Наш 10 «б» класс дружит с 10 «б» классом Не

винномысской средней школы № 12. В октябре 
мы побывали у наших друзей. Нам эта встреча 
очень запомнилась. Она была очень теплой, ин
тересной. У невинномысцев мы .сначала поме
рились силами на баскетбольной площадке, а по
том познакомились с автором книги. «Чертов па. 
лец» В. Ярошем. В память о встрече он подарил 
нам книгу с автографом. Уезжая, мы пригласили 
невинномысских школьников к себе в гости.

Приехали они к нам 5 декабря. Мы очень тща
тельно готовились, волновались. Показали гостям 
кабинеты машиноведения и биологии. Подвели 
итоги соревнования за первую четверть, потом 
—небольшой концерт, а в заключение игры, тан
цы, чаепитие.

Расставались хорошими друзьями.
А. ГОДУНОВА, 

ученица 10 «б» класса Кочубеевской средней 
школы № 1.

Хотя письмо и не опубликовано

Очередь «разморозили»
В редакцию поступило письмо с хутора Врев

ского от педагога В. В. Наугольновой. Она с воз-- 
мущением писала, что продавец местного мага
зина, нарушив очередь, продала холодильник 
другому жителю.

На это письмо директор районного розничного 
торгового объединения сообщил нам, что факты, 
изложенные в письме учительницы Вревской 
средней школы В. В. Наугольновой, имели место. 
Продавец т. Константинова за нарушение правил 
продажи строго предупреждена. Администра
цией районного розничного торгового объедине
ния дано указание директору коопхозторга А. А 
Кийко восстановить В. В. Наугольнову в оче
реди. Холодильник ей будет продан из первого 
поступления.

Вопрос о дальнейшем соблюдении очередности 
будет решаться с участием сельских Советов.

Служба быта

Дефицитная пуговица 
и... внимание

Из беседы с заведующей Балахонов- 
ской швейной мастерской А. М. Клещу- 
новой выяснилось, что план пошива оде
жды, установленный руководством рай. 
быткомбината, несколько нереален— он 
завышен. Несмотря на то, что швеи 
шьют изделия быстрее, чем предусмот
рено нормами и заказов достаточно, они 
в среднем выполняют месячный план 
пошива на сумму около 1200 рублей 
вместо 2000 рублей по плану. Но причи
на не только в этом. Главное —швеи 
плохо обеспечены тканями. Так, для 
костюмов и платьев имеется только 
по одному сорту тканей. Ввиду этого 
работа преимущественно ведется на 80 
—90 процентов на давальческом матери
але.

Другой факт. На протяжении несколь
ких лет для изготовления костюмов и 
пальто не хватает отделочных пуговиц. 
Пальто без пуговиц — не пальто. Вот и 
вынуждены заказчики тратить время на 
поиски.

Из семи швейных машин в мастер
ской только 4 на электроприводе, хотя 
электромоторы для двух получены еще 
в августе этого года, но до сих пор не 
установлены. Не оборудовано правиль
ное электроосвещение рабочих мест. 
Ничего не уделано для уменьшения виб
рации пола от работающих машинок.

Но и в этих условиях швеи работают 
хорошо. Особой похвалы заслуживает 
работа швеи А. Котляровой. Однако не
которые ее коллеги по уровню квалифи
кации отстают от нее, а занятия с ни
ми по повышению их мастерства не 
проводятся.

За 17 лет лишь один раз представи
тельница мастерской выезжала в 
г. Ставрополь на конференцию по изу
чению направлений мод и ознакомле
нию с наиболее рациональными прие
мами шитья трудных уЗлов у одежд но
вых фасонов. Это был единственный 
случай.

Сейчас, когда к работникам сфер£>1 
обслуживания требования растут с каж
дым днем, нельзя оставлять без внима
ния сам процесс создания этих услуг. 
В этом плане руководители райбытком- 
бината, как видно из работы швейной 
мастерской села Балахоновского, дела
ют мало.

Г. ЧУДНЫЙ, 
слушатель школы рабселькоров.

ВСЯ корреспонденция уло
жена в сумку. Газеты,

. журналы, письма... Вы
ходишь за порог почтового 
отделения. Рабочий день на
чался. Ускоряешь шаг, за
полняя почтовые ящики све
жей корреспонденцией.

И разве не счастье: в сне
жный ветреный день пос
тучать в дверь квартиры Ра
исы Ивановны Бариновой и 
вручить письмо от сына — 
солдата (не просто опустить 
в ящик), увидеть, как обра
довалась эта женщина, вы. 
бежала из квартиры, забыв 
накинуть платок. Идешь по 
улице Гагарина и знаешь, 
что пенсионерка учитель 
ница Р. Г. Савельева ждет 
писем от своих бывших уче
ников.

Я несу людям весточки, 
меня ждут, мне улыбаются,

благодарят. Стоит ли заме
чать дождь или холод, ког
да все это можно почти 
заметить за добротой, кото
рая идет в ответ на твой 
труд.

Но приходится немало и 
огорчаться. Это идет от не
внимания к почтальону. 
Причины бывают разные. 
Например, плохо обстоит 
дело с почтовыми 
ящиками по
ул. Титова, 4—трехэтажный ' 
дом. Ящики в них располо
жены наверху. А ведь мы 
давно обратились к жите
лям многоквартирных до
мов с просьбой укрепить 
почтовые ящики на первом 
этаже.

Во многих индивидуаль
ных домах ящиков нет, по

рой они находятся рядом с 
привязанной собакой или 
очень далеко от забора. Не
мало примеров плохой ну
мерации домов. В 
таких случаях .особенно 
трудно работать но
веньким. А -сколько огорче
ний приносят непривя
занные собаки! По ул. Пар
тизанской, 29 хозяйка за
являет, что она не может 
привязывать собаку из-за 
того, что у той... болит 
шея (!?).

Все это омрачает начатый 
усцешно день почтальона, 
портит настроение.

Н. ВЕЛИЧКО, 
почтальон первого Кочу, 
беевского отделения связи, 
слушатель школы рабсель
коров.

Пятигорск. Более двух тысяч сель, 
ских тружеников ежегодно поправ
ляют здоровье в санатории «Руно». 
Здравница построена на средства хо
зяйств Ремонтненского района Рос
товской области.

В санатории многочисленные ле
чебные кабинеты, клиническая и био
химическая лаборатории, оснащен
ные новейшей техникой.

Уют и комфорт, забота обслужива
ющего персонала создали санаторию 
популярность у сельских тружени. 
ков

На снимке: врач-рентгенолог о*, 
натория И. М. Палочкии и лаборант 
Е. Г. Едигарова.

Фото К. ТАРУСОВА, 
(Фотохроника ТАСС)..

Редактор Г. БАЛМАКОВ.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
22 декабря 1973 года в районе уни

вермага с. Кочубеевского
ПРОВОДИТСЯ 

ПРЕДНОВОГОДНЯЯ ТОРГОВАЯ 
ЯРМАРКА 

г участием колхозов и совхозов. 
На ярмарке будут представлены > 

широком ассортименте промышлен
ные, продовольственные и хозяйст
венные товары.

Для обслуживания населения на 
ярмарке будут работать буфеты, 
закусочные.

Просим посетить ярмарку ■ при. 
вбрести необходимые товары.

2—1

К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
В предпраздничные дни все промыш
ленные магазины района, начиная с 
17 декабря 1973 г.

работают без выходных дней.
Просим покупателей посетить на

ши магазины и приобрести необходи
мые товары.

2—1

Исполком Кочубеевского сельского 
Совета

ПРОИЗВОДИТ 
перерегистрацию заявлений граждан 
на устройство детей в детские ясли- 
сады. Лица, не пришедшие на пере
регистрацию до 1 января 1974 года, 
будут исключены из очереди.

КОЧУБЕЕВСКОЙ МПМК 
(«Межколхозстрой ») 

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу каменщики 

и плотники. Оплата труда сдельная 
и аккордно-премиальная, выплачива
ется 30-процентная надбавка за разъ
ездной характер работы.

Обращаться: с. Кочубеевское,
МПМК («Межколхозстрой»), отдел 
кадров, телефон 4-83.

10—5

КОНТОРА «КОЧУБЕЕВСКОЕМЕЖ- 
РАЙГАЗ», идя навстречу пожеланию 
трудящихся, доводит до сведения 
абонентов, что с 1-го января 1974 года 
инструктаж в техкабинете будет про
водиться:

в понедельник — с 14 до 18 часов;
среду — с 14 до 18 часов;
четверг — с 8 до 11 часов.
2—2

Кочубеевскс.лу району электриче. 
ских сетей ТРЕБУЕТСЯ ШОФЕР.

Обращаться по адресу: с. Кочубеев- 
ское, ул. Ленина, 111, телефон 2-74.

3- 2

Кочубеевский комбинат коммуналь. 
ных предприятий и благоустройства 

ПРЕДЛАГАЕТ
всем квартиросъемщикам, прожива
ющим в коммунальных домах, 
погасить задолженность по комму
нальным услугам: квартплате, отоп
лению, канализации и воде до 25 де
кабря 1973 года.

В случае неуплаты задолженности 
будут разосланы' исполнительные 
надписи по месту работы.

4—3

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора   6-38,
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии — 4-86, радиовещания — 5-05, типографии   5-49.

Газета выходит по вторникам, четвергам и субботам.
Тираж. 10338 Набрана и отматрицирована в Кочубеевской типографии, отпечатана в Невинномысской типографии. Заказ № 3533

Радости и огорчения


